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在选秀节目同质化日趋严重的当下，创

新是其最大的出路。日前，红豆集团与中外

名人、辽宁卫视强强联手推出国内首个大型

服饰文化真人秀节目——《红豆·中国魅力》

的新闻发布会在北京举行。大型季播节目

《红豆·中国魅力》是将全新的中国形象代言

人与中国服饰文化元素进行有机结合，通过

内涵+气质+服饰+人来展示能代表中国特色

的形象，从而起到传播中国服饰文化，打造中

国形象的大型服饰文化项目的作用。节目将

于 10 月 25 日在辽宁卫视黄金时间段播出，一

季 12 场，每周播出 1 场，每场 90 分钟。

红豆集团总裁周海江表示，今年 3 月份，

第一夫人彭丽媛出访国外，她得体大气的穿着

让世界第一次真正注意到了中国本土服装和

中国服装品牌，给中国服装品牌走向世界提供

了非常好的契机，也让中国自主服装品牌自信

心空前高涨。作为一名企业家当时他就想作

为中国服装品牌应该如何抓住这个契机，让国

人更加认可中国自主服装品牌，从而为中国服

装品牌走向世界打下坚实的基础。周海江说，

中华服装文化博大精深，随着中国的复兴，中

国人的时尚自信正在一点点恢复，彭丽媛是国

人的表率，中国人的时尚自信、服装文化需要

更多的人推波助澜。但是正在日益富裕的中

国人，喜欢服饰、热爱时尚，但是很多人并不知

道在什么场合应该穿着什么样的衣服，甚至很

多人会有因衣着不当引发尴尬，那么作为中国

服装的领军品牌，作为一个注重品牌文化建设

的文化品牌，红豆更应该为中国服饰文化的传

播贡献自己的力量，正是基于这个想法，红豆

集团几经考虑、协商，与打造多个名牌电视节

目的中外名人文化产业集团，强强联合推出了

《红豆·中国魅力》，旨在打造中国第一的服装

文化节目。

“服装占据中华文化复兴梦中很重要的

一部分，该节目的推出顺应了这种时代的要

求。”高庆林表示，中国的崛起过程中一定要

有文化复兴的主题，对形象和服装，中国的审

美观也将成为世界的审美观，现在大量的选

秀节目给企业、个人提供了极好实现梦想的

机会，《红豆·中国魅力》节目在娱乐的外壳下

包含着重要的文化内涵，呼应了时代的要求。

《红豆·中国魅力》借鉴《面孔》和《全美

超模大赛》的节目模式，结合中国国情进行

了创新性设计、策划，将全新的中国形象代

言人与中国服饰文化元素进行有机结合，通

过内涵+气质+服饰+人来展示能代表中国

特色的形象，是一档与中国服饰紧密关联的

大型文化节目。节目有强大的导师阵容，精

挑细选的人气选手，高水平导演制作水准和

强大的后援支持。 （沈海燕）

创新品牌

品牌资讯红豆集团打造国内首个大型服饰文化节目

服装业寒冬未尽。转型，成为摆在行业

面前一道切切实实的难题。ZARA、H&M、

优衣库等快时尚品牌频传业绩利好消息，不

断刺激着本土服装业品牌。在库存高企、关

店危机、需求放缓等因素的拖累下，越来越多

的服装品牌不堪快时尚的冲击，纷纷加入“甩

货快跑”的行列中来。

不过，喧嚣越胜则质疑越多，倘若企业的

信息化建设不能升档提速，那么支撑快时尚

模式的快速供应链则难以为继，企业也只能

是披上快时尚外衣以慢节奏运行。都市丽

人，作为一家致力于“贴身衣物一站式购物”

的服装企业，能否在快时尚的风潮中引领这

个新兴的行业加速前进？

这家成立了 14 年的服装公司，因为去年

林志玲的一则代言广告而声名大噪。都市丽

人并不否认借广告来“造势”，公司副总裁、首

席信息官沙爽说，这是企业发展到一定阶段

的一个“规定动作”。不管如何，广告效应几

乎立竿见影，都市丽人迅速走进公众的视野，

她的平价、时尚、注重体验取得了良好的口

碑。在服装业深受库存之困的大环境中，都

市丽人却能甩掉包袱“轻轨”运行，特别是在

“关店潮”劲袭服装实体店时，都市丽人正在

以“万店计划”进行扩张。预计到 2015 年，都

市丽人的体验式购物门店数量将从现在的

5000 家跃升到 8000 家。

经过了前期粗放式的发展，本土服装企

业到了不得不转型的地步。如何绕过“成长

的烦恼”，成为各个品牌商的一个瓶颈。从

ZARA、Gap 等品牌的表现来看，中国服装企

业未来想取胜，其实要打的就是信息战。

沙爽认为，公司发展到 10 亿元以上的规

模，就应该着手信息化建设，否则就无法承担

后期从采购到销售这一关链条的运作。对于

都市丽人来说，拥有 5000 多家门店，要随时

了解一线的动向，这着实是一个充满琐碎细

节、复杂而浩大的工程。

以沙爽对信息化的理解，首先是销售链

驱动，这其中，要十分清楚前端门店商品的需

求，其次是从需求到供应要非常快，补货到门

店，只需要两周时间，这是对供应链提出的高

要求。他特别强调，两条链条中的计划驱动

要变得更加智能化、可被管理，减少链条之间

传递的时间，他认为，销售链和供应链的联

动，才能实现公司的良性运营，而精细化管理

一个重要的前提条件。

都市丽人也正是这样实践的。一件产品

从原材料到商品、从研发到市场调研、从采购

到上架，都市丽人实现了对商品的全周期“呵

护”，公司的计划从一开始就是被管控的，并

且在过程中不断修正。

目前，都市丽人正在通过部署智慧商务

解决方案，建立起智慧门店和销售系统，以加

速实现都市丽人“万店计划”的战略目标。在

以信息化建设的“掌舵”下，都市丽人的航向

渐趋明朗、蓝图日渐清晰。 （明 燕）

在前不久刚刚结束的中国·河西走廊第

三届有机葡萄美酒节上，甘肃河西走廊有机

葡萄酒产区首次发布了《中国·河西走廊有

机 葡 萄 酒 产 区 自 律 公 约》（以 下 简 称《公

约》）。该《公约》由甘肃省葡萄酒产业协会

与莫高、紫轩、威龙、祁连、国风、皇台、敦煌

莫高窟、敦煌阳光等葡萄酒生产企业共同发

起制定。《公约》提出，产区葡萄酒生产企业

要以“凝聚有限能力，挚诚抱团发展”为宗

旨，共同致力于中国·河西走廊有机葡萄酒

产区的建设，在“维护产区形象，成就产区品

牌”的前提下，开展合法、公平、有序的竞争，

反对任何不正当的竞争行为和手段。

甘肃河西走廊地区是我国葡萄栽培最

早的地区，早在 2400 年前就出现葡萄种植、

加工的历史记录，尤其以唐朝诗人王翰的诗

句“葡萄美酒夜光杯，欲饮琵琶马上催”名扬

天下。该地区位于北纬 36-40 度之间，处于

有机葡萄的最佳黄金产地—北纬 38.09 度。

同时，河西走廊属于典型温带干旱荒漠、半

荒漠区，日照充足，年日照数高达 3030 小

时，高出法国波尔多地区 1000 多小时，昼夜

温差大，有效积温高，利于葡萄浆果糖分积

累，糖酸比处于最佳状态。加上土壤以沙质

土为主，气候干燥，葡萄生产用水以祁连山

冰川雪水灌溉为主，无污染，病虫害少，使生

产出的葡萄粒大、着色好，口感酸甜，酿出的

葡萄酒香气浓郁。截至 2013 年，河西走廊

有机葡萄的重点产区武威市已建成优质葡

萄酒原料基地 22.75 万亩，栽培面积约占全

国酿造葡萄种植面积的 10%，占甘肃省酿造

葡萄种植面积的 70%以上，葡萄酒生产企业

已有莫高、威龙、紫轩等 8 家。

产 业 的 蓬 勃 发 展 需 要 良 好 的 行 业 自

律。目前，我国的葡萄酒消费量以每年 15%

的速度增长，成为全球葡萄酒消费增长最快

的国家，我国在“十一五”发展规划中也将发

展葡萄酒产业作为重点。面对难得的市场

机遇，甘肃省葡萄酒产业协会联合当地葡萄

酒产业，面向参会的所有国际葡萄酒专家和

大量国内外媒体发布该公约，积极保护自身

有机产业优势，防止企业间无序竞争，将有机

葡萄的种植、采收、酿造、销售实现企业间链

条式合作与抱团发展的良好局面。该举措具

有高度的市场前瞻性，不仅保证了国产有机

葡萄酒的良好品质与健康营销环境，维护了

河西走廊这一历史悠久的国产葡萄酒产区的

品牌优势，同时也为我国其他葡萄酒产区的

有序发展树立了良好的范本。 （李 玲）

《公约》全文：

为充分发挥中国·河西走廊发展有机葡

萄酒产业的巨大潜力，在全世界范围内建立

中国·河西走廊有机葡萄酒的品质声誉，走

好中国·河西走廊有机葡萄酒产业健康、可

持续发展之路，在甘肃省葡萄酒产业发展领

导小组的倡议指导下，由甘肃省葡萄酒产业

协会与莫高、紫轩、威龙、祁连、国风、皇台、

敦煌莫高窟、敦煌阳光等葡萄酒生产企业共

同发起并讨论，特制定并发布本公约。

企业自律是行业自律的基本保证。作

为行业组织的基本细胞，产区葡萄酒生产企

业均应立志以“凝聚有限能力，挚诚抱团发

展”为宗旨，共同致力于中国·河西走廊有机

葡萄酒产区的建设，在“维护产区形象，成就

产区品牌”的前提下，开展合法、公平、有序

的竞争，反对任何不正当的竞争行为和手

段。酿酒葡萄种植基地是产区的命脉。产

区葡萄酒生产企业要充分发挥责任主体的

作用，与基地、合作社、农户等种植单位建立

利益共享、风险同担的合作关系，既要保障

种植户的权益，又要帮助规范和严格执行原

料质量标准，从源头保证中国·河西走廊有

机葡萄酒的质量，坚决反对窜收、降级、压

价、抬价等恶意竞争的行为和手段。品质是

赢得声誉的根本。产区葡萄酒生产企业要

以维护中国·河西走廊有机葡萄酒的品质声

誉为神圣职责，严格执行相关标准组织生

产，确保产区就地灌装，严禁不合格产品出

厂销售，坚决抵制不符合产品质量、相关标

准和购买原汁的供货要求。共建产区品牌

是赢得市场声誉的关键。产区葡萄酒生产

企业要充分发挥“河西走廊葡萄酒”原产地

域产品保护的作用，“抱团”参展参会、“抱

团”推介营销、“抱团”开展国际国内合作与

交流。同时自觉尊重并维护各企业知识产

权，不做虚假广告、不误导消费、不贬低他人

产品、不损害其他企业声誉。甘肃省葡萄酒

产业协会是本公约执行机构。公约成员违

反本公约，公约内其他成员均有权及时向公

约执行机构进行检举，要求公约执行机构进

行调查；公约执行机构也可直接进行调查，

并将调查结果向公约全体成员公布。公约

成员之间发生争议时，争议各方应本着互谅

互让的原则，争取以协商的方式解决争议，

也可以请求公约执行机构进行调解，自觉维

护行业团结，维护行业整体利益。公约成员

违反本公约，造成不良影响和后果，经查证

属实的，由公约执行机构视不同情况给予警

告、内部通报批评、取消会员资格、提请相关

部门依法查处等处理。公约成员均有权对

公约执行机构执行本公约的合法性和公正

性进行监督，有权向执行机构的主管部门检

举公约执行机构或其工作人员违反本公约

的行为。倡议中国·河西走廊有机葡萄酒产

区全行业从业者加入本公约，从维护产区整

体利益、整体形象、整体发展的高度，制订实

施细则，推进产区整体自律，为中国·河西走

廊有机葡萄酒产区创造优良的发展环境。

都市丽人蓄力信息化
应对服装业转型挑战

甘肃河西走廊有机葡萄酒产区发布自律公约

8 月 20 曰，由国务院国资委、中宣部组

织的，新华社、经济日报、光明日报等 50 多

家中央媒体代表走进福田汽车，对全国新

型国企进行宣传报道活动。国务院国资委

新闻中心副主任胡钰在座谈会上指出，新

型三好企业，不仅要有好业绩，还要发出好

声音，树立好形象。他特别强调：宣传和提

升国企社会形象是一项战略任务。同时对

福田汽车技术创新，品牌建设，全球化市场

运作及所承担的社会责任等方面，取得的

成就和成功经验，给予充分肯定。世界一

流 企 业，要 有 世 界 一 流 形 象，十 七 岁 的 福

田汽车做到了。

福田汽车新闻发言人赵景光在接受媒

体采访时表示，福田汽车历经十七年的发

展，完成了三度战略转型，实现了中国汽车

工 业 的 时 代 命 题 。 第 一 度 转 型 ，1996 一

2000 年，实现“四年三大步”，从零起步，完成

公司成立、股票上市和管理区位调整；第二

度转型，2001 一 2010 年，实现商用车全系列

发展战略，成为中国商用车第一品牌；第三

度转型，2010— 2020 年，实现福田汽车全球

化战略，把福田汽车打造成世界级品牌和商

用车的领导者，成为高科技现代型世界级汽

车企业。

北汽福田汽车党委书记、总经理王金玉

强调，福田汽车刚起步时就抓住上市机遇，

进入正规的上市公司运作，使福田进入链合

创新时代。

截止目前，福田汽车已实现了核心技术

突破，拥有覆盖卡车、客车、多功能车等领域

7 个平台、15 个系列、40 余款车型的完善的

新能源汽车产品体系。“新能源汽车的发展

将成为今后福田发展的核心业务。”王金玉

表示，今明两年，将是福田新产品发布的密

集期。2015 年，将投放全系乘用车，福田产

业布局进一步完善。

与此同时，福田汽车海外市场的拓展

也在同步进行，目前已在伊朗、巴基斯坦、

越 南 、印 尼 等 国 家 陆 续 建 立 20 家 KD 工

厂，福 田 汽 车 产 品 己 进 入 全 球 100 多 个 国

家 和 地 区，在 全 球 建 立 770 多 个 销 售 服 务

站，在 印 度、俄 罗 斯 和 巴 西 等 国 的 化 工 厂

建 设 正 在 推 进 。 2012 年 度 福 田 汽 车 海 外

出口增长接近 20%。

根据福田 2020 战略，未来福田汽车在

海 外 市 场 形 成“5+3+1“ 的 布 局 。 根 据 战

略 ，到 2020 年 福 田 汽 车 全 球 销 量 将 突 破

300 万辆，实现销售收入 3300 亿元，成为世

界知名品牌和商用车的领导者。

（梦 杨）

福田汽车成为新型国企宣传的重点

日前曝出的水龙头“毒铅门”事件，使消

费者对重金属析出的关注愈加强烈，据了

解，重金属析出超标不仅存在于水暖阀门行

业，太阳能光热行业铅超标现象同样普遍

存在。日前，皇明集团在山东德州太阳谷举

行的第八次“曝潜强标”发布会暨“曝潜一周

年”研讨会上，就揭露了太阳能行业一些产

品“重金属析出”严重这一公开的秘密。据

透露，太阳能热水器上下管、淋浴阀门的铜

配件“重金属析出”超标问题已成普遍现象，

尤其是铅含量超标成行业最毒隐患。

皇明技术部部长张立峰介绍说，太阳能

热水器由主机和管路配件两部分组成，出厂

时，仅是一个半成品，变成消费者家中的成

本还需要一线经销商完成。这种情况也导

致了消费者所使用的太阳能热水器并非原

装整件购买，很多经销商从市场上以低价购

进配件、管路，然后以“买主机，送配件”等方

式组装后销售给消费者。

在太阳能热水器专家看来，这种组装的

太阳能热水器不仅后期管路漏水问题多，而

且许多铜件因为采用回收的铜渣翻砂铸造

而成，铅含量极高，由于铅在热水中会成倍

析出，很容易导致水中铅含量严重超标。长

期使用有铅超标铜配件的太阳能热水，会导

致消费者铅中毒，并且使用者年龄越小对铅

的通透性越高。

太阳能热水器的“成本”控制则被从业者

指为造成铅超标原因的罪魁祸首。如果厂家

按统一标配使用，不仅会拉高产品成本，增加

销售难度，而且还会断了经销商的财路，导致

企业与渠道冲突，这也是很多厂家不推广整

机与配件一体化的根本原因。皇明是最早发

现这一问题的企业。早在 2004 年，皇明就收

回经销商在市场的配件采购权，由厂家统一

配置品质有保障的配件，采用符合国家安全

标准的铜做原料，制作成公司的配件，售后部

门严控经销商安装使用流程。

皇明是行业内首家推广“原配一体机”

的企业，也是行业检测标准最高企业之一，

更是行业内多年来严格执行标准的企业之

一。现在行业内，除了皇明等少数企业之

外，大部分铜配件，仍是经销商自行采买组

装。即便是厂家直供，也像卫浴行业一样，

难保重金属不超标。

皇明集团董事长黄鸣表示，皇明一直以

来采用过各种高压手段，比如强行搭配、售

后返点、安装档案回传等制度，就是为了杜

绝“偷梁换柱”的经销商，此外对违规经销商

采取经济制裁、断货、取消资质等严厉的处

罚措施。因此，皇明遭到一些别有用心的同

行攻击，甚至诱导经销商激烈对抗原装配件

的推行。

皇明兑现“曝一个潜规则推出一项解决

方案”承诺，呼吁行业强制厂家承责原装“镍

安铜配件”，保护无重金属析出。（沈海燕）

皇明呼吁强制厂家承责原装“镍安铜配件”
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本报讯 日前，“华夏慈善基金”成立

仪式在北京举行。该基金由华夏人寿与中

国 青 基 会 合 作 设 立，以 华 夏 人 寿 捐 赠 的

100 万元人民币为启动资金，用于希望工

程等公益项目。

华夏人寿自 2006 年 12 月成立以来，一

直以领先的产品和服务为广大客户提供完

善专业的保险保障，成功跻身十大寿险公

司行列。随着市场规模的不断壮大，华夏

人寿践行企业责任的力度也不断加大，近

年来更是将“慈善”提到了公司发展的战略

高度。“华夏慈善基金”的成立，使华夏人寿

以“慈善基金”为基础、以“公益活动”为主

体的公益战略轮廓初显，传达出强烈的提

速公益事业发展的决心与信心。（登 文）

“华夏慈善基金”在京成立

近日，浦发银行在业内首家推出了手

机银行智能收付款功能，客户只需登录浦

发手机银行“拍一拍”或“听一听”对方的银

行账号，便可实现向对方转账汇款，大大提

升了客户的便利性。

手机银行智能收付款功能是一种全新

的手机银行汇款方式，也是浦发银行利用

移动金融新技术进一步改善客户金融服务

体验的新尝试。今年以来，浦发银行通过

将 NFC、LBS、O2O、二 维 码 识 别、重 力 感

应、摄像头、语音技术等众多前沿技术与金

融服务相结合，推出了手机“拍一拍”、“摇

一摇”、“碰一碰”、“听一听”等一系列独创

功能，全面优化客户体验。

业内人士认为，浦发银行此次新推出

的手机银行智能收付款功能一方面免去了

收款人记忆账号的烦恼，也避免了付款人

手工录入账号的繁琐和输错账号的风险，

同时还实现了手机远程、近场支付的无缝

链接。据了解，浦发银行推出的手机银行

智能收付款功能创造性地将新兴的图形二

维码、音频二维码等技术与传统的银行转

账汇款功能相结合，改变了传统的银行汇

款方式。

收款人在拥有收款账户二维码后，可

以将其保存在浦发手机银行客户端或手机

本地相册中，付款人只需将手机靠近收款

人手机，拍下二维码图形或收听二维码音

频，便可实现面对面付款，拥有广泛的应用

场景。即使收付款双方分隔两地，付款人

也可使用浦发手机银行读取付款人通过微

信等社交媒体分享的收款二维码，完成向

对方转账，整个过程非常轻松便捷。

据了解，目前浦发银行手机近场支付

客户已突破百万，手机银行客户数也正在

朝着三百万户快速迈进，手机银行单月交

易量已经超过 2012 年全年，初步建立了移

动金融领先银行的品牌形象。随着浦发银

行移动金融战略的全面推进，可以预期后

续还将继续推出更多创新功能，为客户带

来更多便利。 （海 燕）

浦发银行首家推出
手机银行智能收付款功能
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